

Que emanen de autoridad militar, de seguridad o policial así como extremar el cuidado en evitar acciones y actitudes individuales o de grupo que puedan exigir la intervención drástica del personal de operación, la intervención drástica del personal de operación, la intervención drástica del personal de operación.

El de marzo de 1976 hubo un golpe de estado perpetrado por las tres fuerzas militares: la armada, el ejército y la fuerza aérea. Comenzó un periodo caracterizado por el uso ilegal de la violencia ejercida desde el propio estado.

Nací en la época de la dictadura en 1976 en la provincia de Catamarca, se de muchas cosas que pasaron por gente que me lo ha contado, algo, alguna parte que se vio en el colegio, no mucho pero fueron cosas muy duras de las cuales no estaría bueno volver a repetir.

Se implemento un plan sistemático que afectó a todo el cuerpo social y no solamente a las víctimas directas por eso hablamos de terrorismo de estado. Un plan sistemático cuyas características fueron:

Trabajando en el cementerio de Avellaneda hubo hechos aberrantes, pero lamentablemente pero lamentablemente quizás hasta el día de hoy no fueron tan esclarecidos. Lo que más recuerdo es haber visto camiones, camionetas llenas de desaparecidos, llenas de dolor, eran lo muertas que ... quizás alguno había luchado contra el ejército pero la mayoría fueron asesinados por ellos.

Estoy haciendo FiNES y el año pasado fui al Infierno en donde hicimos la recorrida, me impactó mucho la cárcel, que son muy chiquitas, que son un metro por un metro en dónde estaban 8 personas adentro, estaban mucho tiempo y una sola persona se sentaba.

Que me sentí muy mal al conocer el lugar donde estaban todos los presos. El lugar donde estaban era un lugar indeseable para un ser humano. Que... sinceramente que me recuerda, me emociona porque no se bien, la verdad no entiendo como pudo haber pasado y un lugar donde la gente transitaba y la gente no decir nada, no poder denunciar y eso.. ver todo el lugar en donde estaban, la verdad yo salí muy mal de ese lugar.

Es muy impactante porque fue un hecho muy doloroso que sufrieron muchas familias, muchos jóvenes e incluso bebés, niños chiquitos, abuelas que sufrieron, madres que sufrieron por la perdida, la desaparición de sus hijos, nietos.

y ellos nunca me dijeron, mi vieja ni mi viejo, mi hermana me dijo. Dejando sus cosas, la casa... yo tenía una casa una casa hermosa en un pueblo lindo de Tartagal y tuvieron que dejar todo porque mi viejo era, él era gremialista, estaba en el sindicato y hubo que dejar todo, estaban los militares y bueno era eso o que lo mataran a mi viejo.

Un día con mi papá habían entrado los militares a mi casa, revolvieron toda la tierra buscando armas creo porque no sé porque hicieron eso, me acuerdo de eso nada más, no me acuerdo de las caras de las personas ni nada, solo que entraron y revolvieron toda la tierra del patio, toda la casa.

Me pareció injusto, me dio un poco de bronca que inocentes fueran asesinados por un ejército al mando de un coronel para inculpar al pueblo diciendo que eran terroristas, que mataban a la misma gente del pueblo, siendo inocentes. Inculcando a la gente del pueblo vimos este tema en el curso sobre la dictadura argentina y en todo Sudamérica como que fue una desgracia, fue terrible.

Aún en medio de este terror existieron actitudes de resistencia, los organismos de derechos humanos asumieron la tarea de denunciar las desapariciones y crear estrategias para hacerlas visibles.

Cómo hacer presente la ausencia, cómo volver visible a los desaparecidos

No tiene entidad, no está, ni muerto ni vivo está desaparecido.

Las Madres de Plaza de Mayo y las Abuelas de Plaza de Mayo fueron logrando de a poco que la sociedad las abrace.

La verdad es que ojalá no vuelva a pasar todo lo que pasó en esa época, sería horrible también.

La memoria, lo que pasó que se defiendan los Derechos Humanos y seguir teniendo Memoria para esas personas que nos enseñan la Verdad y la Justicia puede ser posibles y que no suceda Nunca Más.

Que puedo contar, que cosas así sucedan en charlas, así sucedan en proyectos de forma grupal, una para que no se olvide y que no haya olvido y que no se vuelva a repetir, que trabajemos para que no se vuelva a repetir. Eso

Soy Marcelina Mora

Soy Martha Llanos

Mi nombre es Maru

Soy Luis

Soy Karen Micaela Alarcon

Soy Luisa Salazar

Soy Rosita Hurtado

Soy Belén

Soy Graciela

En este link se encuentra el video con subtítulos pero no lo pudimos descargar

<https://www.youtube.com/watch?v=LLrcpXiquV0>